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El alcalde firmará 
este viernes un 
compromiso a través 
del cual asegura a los 
gremios que pagará 
las deudas que el 
administrador no 
considerará al llegar 
y que responden a las 
cotizaciones. 
Por Estefany Cisternas Bastias 
estefanycisternasdiarioelsurcl 

1 alcalde de Talcahuano, 
Etsiario Saavedra, actuali 

1zóel avance dela crisis edu 
cacional de lacomuna. Este lunes 
sostuvo unareunión con la Supe 
rintendenta de Educación (s), 
Marggie Muñoz, ya que esel orga 
nismo que debe dar su aproba- 
ción paraque se decrete un admi 
nistrador provisional. Además,se 
logró un encuentro con la direc 
tora de Presupuesto, Javiera Mar 
tínez,en el Ministerio de Hacien 
da,con quien serevisó parte delas 
ciftas que corresponden al déficit 
y el monto que se requeriría para 
enfrentar los próximos meses. 

Respecto a esto, Saavedra in 
dicó que se estima que los recur: 
sos con los que tendría que lle 
gar el administrador provisio 
hal para hacerse cargo desde 
agosto a febrero bordearían los 
5 mil millones de pesos, consi 
derando ajustes posteriores de 
acuerdo a los recursos que lle 
guen para incentivo al retiro de 
las plantas de docentes y asis 
tentes de la educación. 

“Hace unos días tuvimos en- 

cuentros en Santiago junto a la 
Ministerio de Educación, a la Su 
perintendencia y con la Direc 
ción de Presupuesto. Podemosco. 
mentar que ya comenzaron los 
procesos internos entre la Supe 
rintendencia, el Ministerio y la 
Dirección de Presupuesto para 
hacer los análisis finales sobre la 
llegada del administrador provi 
sional a la alcaldía”, señaló la au 
toridad comunal. 

  

NUEVOS ACUERDOS 
Saavedra afirmó que pedir un 

administrador provisional no es 

Ministerio de Educación, Superintendencia y Dirección de Presupuesto iniciaron análisis finales 

Administrador provisional llegaría a 
Talcahuano con $5 mil millones 

  

Los profesores están en sintonía con las medidas que han determinado las autoridades para solucionar la crisis. 

algo que como municipio les 
enorgullezca, pero el déficit en 
educacióndearrastre que hereda 
ron como nueva administración 
es inmanejable sin la ayuda del 
Estado. “Para este año será cerca: 
no a los 9 mil millones de pesos 
(adeuda), porlotanto,lorespon- 

RA 
Desde que el municipio informó a los profesores la crítica situa- 
ción,estos se han movilizado para generar más relevancia ala pro- 
blemática. Recientemente se ha rumoreado que podrían generar 
un paro indefinido, pero la presidenta del Colegio de Profesores 
de Talcahuano, María Angélica Bello, negó que esto sea posible 
ya que sólo los perjudicaría más en el tema del pago respectivo 
y la recuperación de horas. Sí declaró que se mantendrán en di- 
Versas actividades para que la comunidad sepa lo que están en- 
frentando, pero no afectará a los estudiantes de la comuna. 

sablees recurriraesta figura y dar 
espacio para quecomo Municipa- 
lidad podamos afrontarel pagode 
loque yaseles adeuda en materia 

sional, de salud, seguros y 
créditos anuestras y nuestros do- 
centes, asistentes de la educación 
y funcionarios del DAEM (Depar- 
tamento de Administración de 
Educación Municipal)”, indicó. 

El municipio, junto a la multi 
gremial de profesionales de la 
educación delacomuna, determi 
nó que en agosto llegue el admi 
nistrador, teniendo presente que 
los recursos municipales no per 
mitirán pagar las remuneracio- 
nes íntegramente el próximo 
mes. Más allá del día específico en 
que pudiese llegar, el compromi 
so que existe es que debe estar pa- 
ra pagarlos sueldos de agosto. 

Por su parte, la presidenta del 

  

Ayer entregaron una carta al delegado presidencial del Biobío 

ANEFrechaza proyecto de 
ley que modifica el Subsidio 
de Incapacidad Laboral 
Representantes de la 
Región acusan que 
esto atenta contra los 
derechos de todos los 
trabajadores del país. 

El directorio regional de la 
Agrupación Nacional de Emplea 
dos Fiscales (ANEP) entregó este 
jueves una carta a la Delegación 
Presidencial del Biobío, esto en re: 
chazo al proyecto de ley que pre 
sentó el Gobierno y que modifica 
el Subsidio de Incapacidad Labo- 
tal por enfermedad común. Los 
representantes recalcaron que se 
debe bajar esta iniciativa porque 
afecta atodoslostrabajadores del 
país y sus derechos en torno a la 
salud. 

Lorena Lobos, presidenta de 
ANEF Biobío, especificó que es: 
ta acciónse concretó en todas las 
regiones a nivel nacional. “Cre 
emos necesario que el Gobierno 
responsablemente no atente 
contra los derechos consagrados 
por muchos años de los trabaja 
dores y trabajadoras, y principal 
mente por el derecho a enfer 
marse. Hoy día sabemos que te 
nemos un déficit presupuestario 
importante, pero eso no puede 
ser subsanado a costillas de los 
sueldos de todos los trabajado- 
Tes y trabajadoras de este país”, 
advirtió la representante. 
“Hemos solicitado el retiro in- 

mediatodel proyecto ya nuestros 
parlamentarios a no apoyar esta 

iniciativa”, declaró Lobos. Sobre 
medidas futuras, agregó que tie 
nen un plan de movilización na 
cional queirán adscribiendo y en: 
dureciendoen función de lareac 
cióndel Gobierno y planteana un 
paro nacional para el 31 de julio 
al que esperan que todos se sus 
criban, inclusive los sindicatos 
privados. Respecto ala carta, esta 
señaló que "se trata de una inicia 
tiva que, lejos de fortalecer las 
condiciones de la Seguridad So 
cial para los trabajadores, consti 
tuyeun retroceso, ya que al modi 

e 

“A través del documento pidieron bajar este proyecto. 

  

ficar los mecanismos de carencia 
vigentes impone una reducción 
el delas coberturas para to- 
lostrabajadoresque hacen usode 

este derecho. La iniciativa consti 
tuyeunclaro retroceso en lascon- 
diciones laborales, para todos los 
trabajadores, que, en nuestra opi- 
nión, incumple Convenios Inter- 
nacionales y Tratados de Dere 
chos Humanos suscritos por 
nuestro país, por ejemplo al vul 
nerar la No Regresividad en ma- 
teria de Derechos Humanos, Eco- 
nómicos y Sociales”. 

Comenzaron los procesos 

internos entre las 

entidades responsables 

de hacer los análisis 

finales para la llegada del 

administrador provisional 

en agosto. 

  

Colegio de Profesores de Talca- 
huano, María Angélica Bello, de- 
talló que de momento se han pa 
gado los sueldos líquidos, pero 
con el Convenio Mandato quese 
tramitó con la Seremi de Educa- 
ción se deberían liberar montos 
esta semana para el pago de im 
posicionesatrasadas, Esto se con: 
centrará primero en los profesio 
nales que están esperando el in 
centivo al retiro. Asimismo, sesu: 
'ma que, una vez que llegue el ad 
ministrador provisional, lascifras 
pendientes deimposicionesdebe- 
rá pagarlas el municipio, por lo 
que los gremios están esperando 
quese llegue a un acuerdo. 

Respecto a esta duda, Saavedra 
señaló que “este viernes con la 
multigremial vamos a firmar un 
compromiso en dondeel munici 
pio garantizaráel pago delas deu 

  

+ Incentivo al retiro 

El incentivo al retiro es una boni- 
ficación para mejorar las condicio- 
nes de jubilación del sector públi- 
co, y en Talcahuano varios profe- 
sionales lo esperan hace años. 

das previsionales y de seguro que 
van aquedar pendientes, y queno 
las puede asumir el administra 
dor provisional. Estimamos que 
durante el mes de agosto ya po 
dríamos pagar prácticamente to- 
da la deuda de seguros y antes de 
que concluya el año académico 
tener pagada prácticamente toda 
la deuda provisional existente”. 

AVANCE A CORTO PLAZO 
El alcalde contó que “segui 

mos realizando gestiones con 
distintas autoridades y a todos 
losniveles buscando que se defi- 
na lo más rápido posible, la lle- 
gada de un administrador provi 
sional paraa educación munici 
pal dela comuna. No ha sido una 
tarea sencilla, pero tenemos el 
compromiso del Ministerio de 
Educación y Hacienda deencon- 
trarla manera de que esto pueda 
ocurrir, porque o, sino, la crisis 
actual se verá agravada porque 
ya no tendremos como pagar los 
sueldos y no queremos eso”. 

El trabajo que han concretado 
ha tenido que ver con la gestión 
de algunos dividendos, y prueba 
de ello es que se liberaron los re- 
cursos del Convenio Mandato 
que les permite inyectar cerca de 
mil millones de pesos al pago de 
obligaciones provisionales retra: 
sadas. Adicional a ello, formaron 
una mesa de trabajo con Educa: 
ción para agilizar los incentivos 
al retiro que les van a permitir 
ahorrar recursos considerables y 
activará que profesores y asisten: 
tes de educación que están espe- 
rando este acto administrativo 
puedan descansar, y tener los re 
cursos que les corresponden. 

  

Las mejoras de 
la vía tendrán 
una inversión 
de 8 millones 
de pesos y 
durará unos 
20 días. 

Municipio de Concepción 
financiará intervención de 
áreas en exterior de HGGB 

Este miércoles se levó a cabo 
una reunión para coordinar ac 
ciones conjuntas entre la Seremi 
de Desarrollo Social y Familia, la 
Municipalidad de Concepción y 
el Hospital Guillermo Grant Be- 
navente (HGGB) para abordarel 
problema que genera que perso- 
nasensituación de calle pemoc 
ten enlas veredas aledañas al re- 
cinto. Por ello el municipio pre 
sentóun proyecto que permitirá 
intervenirlasáreas verdes ubica 
das en calle Roosevelt, donde se 
instalan los rucos. 

“Nosotros hemos ocupado en 
laciudad bolones derío, pegados 
con mortero. Van con plantasor 
namentales, de bajo consumo 
hídrico y la idea con esta inter 

vención es generar una superf 
cie totalmente irregular para 
quenose pueda instalar ningún 
tipo de elemento”, indicó Carlos 
Henríquez, coordinador de la 
Unidad de Arquitectura del 
Secplan dela Municipalidad. Las 
obras tendrán una inversión de 
8 millones de pesos aproxima: 
dos y con 20 días de ejecución 
una vez que se logre trasladar a 
las personas que allí habitan. 

“La instalación de estas verda- 
deras plazoleta en los sitios ale- 
daños al establecimiento es una 
solución que va a ser definitiva 
para evitar que personas en si. 
tuación de calle se instalen en 
los perímetros del estableci- 
miento”, destacó el director del 

HGGB, Claudio Baeza. 
Porsu parte, el seremi de Desa- 

rrollo Social, Hedson Díaz, recal 
có que para efectuar esto la mu 
nicipalidad debe solicitar quese 
habilite un albergue de emer 
gencia en la comuna. “Hemos 
ofertado la posibilidad de ejecu: 
tar un albergue de emergencia 
desde el municipio. Por tanto le 
hicimosla invitación la muni 
cipalidad para ver cómo ofrece 
'mosaltemativas dignas. Hay que 
entregarles al menos una posibi 
lidad de refugioy esperamosque 
desde el municipio tengamos 
una respuesta favorable. Dispo 
nemos de los recursos suficien: 
tes y contamos con al menos 20 
cupos disponibles”, dijo Díaz.
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